EDITORIAL

Producto del esfuerzo de nuestros investigadores por desentrañar respetuosamente las características constitutivas y funcionales de la realidad amazónica, hacemos entrega de este nuevo número de nuestra revista *Conocimiento Amazónico*.

Por cierto, que ello responde a nuestro interés de divulgar y poner en conocimiento de la colectividad, todos los esfuerzos que el personal investigador, con que contamos, viene realizando para avanzar en la búsqueda de bases que fundamenten las decisiones que se expresan en proyectos para promover y lograr el desarrollo de nuestra región. Como ya lo sabemos, satisfacer las diversas necesidades que genera el mejoramiento de nuestra calidad de vida regional, implica la recurrencia a cimientos científicos sólidos y certeros que solo pueden ser proporcionados por el quehacer investigativo, cuya consolidación venimos incentivando, para abordar la compleja realidad que nos sirve de escenario contextual.

Esperamos que este material sea tomado como referente para las nuevas generaciones de estudiantes, investigadores jóvenes y población en general, pues los temas abordados cubren un amplio espectro temático: biológico, edáfico, forestal, lingüístico, etc.

En este número de *Conocimiento Amazónico*, en consecuencia, hacemos entrega de muy diversos artículos relacionados con importante información de nuestra realidad. Referidos unos a la realidad biológica, la dinámica de las interrelaciones de sus componentes, así como a aspectos socioculturales hoy prevalentes en nuestra región.

Mención especial debemos hacer a la reseña realizada por María Guadalupe Galván Martínez, cuyo tema se relaciona con la práctica de los profesores en algunas comunidades indígenas de México, donde se nos presenta una realidad con muchas semejanzas con la multiculturalidad de nuestra región.

Los artículos que integran este número son:

- Perfil facial de pobladores de Quistococha, con análisis de Arnett y Bergman.
- Anfibios de varillal de la Reserva Nacional Matsés, puesto de vigilancia Torno.
- Estimaciones de biomasa arbórea y secuestro de CO, en el arboretum El Huayo.
- Dinámica poblacional de Saguinus labiatus labiatus en Isla Muyuy.
- Maltrato en la vejez: variables asociadas.
- Contenido de antocianinas totales en tejidos de Myrciaria dubia.
- Literatura juvenil, instrumento para fomentar el hábito lector en adolescentes.
- Legado lingüístico de las comunidades nativas en el castellano loretano.
- Problemática docente en algunas comunidades indígenas de México.

Es nuestra expectativa que los lectores nos hagan llegar sus comentarios y sugerencias pertinentes acerca del material que aquí consignamos, con lo cual enriqueceremos nuestras publicaciones.